

**STRATEGI CINA SEBAGAI KOMPETITOR AMERIKA
SERIKAT DI ASIA TENGGARA MELALUI PROGRAM
PENGEMBANGAN REGIONAL**

SKRIPSI



**Disusun Oleh:
FADEL
20150510091**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2019**

**STRATEGI CINA SEBAGAI KOMPETITOR AMERIKA
SERIKAT DI ASIA TENGGARA MELALUI PROGRAM
PENGEMBANGAN REGIONAL**

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Salah Satu Syarat dalam Menyelesaikan
Studi pada Program Studi Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



**Disusun Oleh:
FADEL
20150510091**

Pembimbing:
Prof. Dr. Tulus Warsito, MSi.

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2019**

**HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI
STRATEGI CINA SEBAGAI KOMPETITOR AMERIKA
SERIKAT DI ASIA TENGGARA MELALUI PROGRAM
PENGEMBANGAN REGIONAL**



FADEL
20150510091

Telah dipertahankan, dinyatakan **Lulus** dan disahkan dihadapan Tim Penguji Skripsi Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, pada:

Hari/Tanggal : Jum'at, 15 Maret 2019
Waktu : 08.00 WIB
Tempat : Ruang Research 2

Tim Penguji:


Prof. Dr. Tulus Warsito., M.Si.

Ketua Tim Penguji


Sugito, S.IP., M.Si.

Penguji I


M. Faris Al Fadhat, M.A., Ph.D.

Penguji II



PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH

Dengan ini saya menyatakan bahwa karya Ilmiah/Skripsi dengan judul **"STRATEGI CINA SEBAGAI KOMPETITOR AMERIKA SERIKAT DI ASIA TENGGARA MELALUI PROGRAM PENGEMBANGAN REGIONAL"** adalah asli hasil karya ilmiah saya sendiri. Karya Ilmiah/Skripsi ini belum pernah diajukan sebagai pemenuhan untuk memperoleh gelar kerjasama Strata satu (S1) maupun Magister (S2) dari Universitas Muhammadiyah maupun Perguruan Tinggi lainnya.

Semua informasi yang dimuat dalam Karya Ilmiah/Skripsi ini yang berasal dari penulis lain, baik yang di publikasikan atau tidak, telah di berikan penghargaan dengan mengutip nama sumber penulis secara benar. Semua isi Karya Ilmiah/Skripsi ino sepenuhnya menjadi tanggung jawab saya sebagai penulis.

Pernyataan ini saya buat denngan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidakbenaran ataupun pelanggaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 23 Maret 2019

Pensulis



Fadel

MOTTO

لِنَفْسِهِ يُجَاهِدُ فَإِنَّمَا جَاهِدَ وَمَنْ

“Dan Allah bersama orang-orang yang sabar.”

لِنَفْسِهِ يُجَاهِدُ فَإِنَّمَا جَاهِدَ وَمَنْ

*"Barang siapa yang bersungguh-sungguh,
sesungguhnya kesungguhan tersebut untuk kebaikan dirinya
sendiri"*

**Ikan Tongkol dan garam di laut walaupun
dipisahkan dari habitatnya akhirnya bisa berjumpa lagi di
warung burjo. Begitu juga dengan manusia, sejauh apapun
dia melangkah dia tidak pernah bisa pisah dari keilmuan.**

HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan segala puji syukur kepada Tuhan yang Maha Esa dan atas dukungan dan dari orang-orang tercinta, akhirnya skripsi dapat dirampungkan dengan baik dan tepat waktu. Oleh karena itu, dengan rasa bangga dan bahagia saya haturkan rasa syukur dan terima kasih saya kepada:

ALLAH SWT, karena hanya atas izin dan karunianya amaja skripsi ini dapat dibuat dan selesai pada waktunya. Puji syukur yang tak terhingga pada Allah SWT penguasa alam semesta yang meridhoi dan mengabulkan segala do'a

Abi dan Umi, yang telah memberikan dukungan moril dan materil (hehe) serta do'a yang tiada henti untuk kesuksesan saya, karena tiada kata seindah lantunan do'a dan tiada do'a yang paling khusus selain do'a yang terucap dari orang tua. Ucapan terima kasih saja takkan pernah cukup rasanya untuk membalas kebaikan orang tua, karena itu terimalah persembahan bakti dan cintaku untuk kalian.

Bapak dan Ibu dosen pembimbing, penguji, pengajar dan keluarga civitas akademik UMY, yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan saya, memberikan bimbingan dan pelajaran yang tak ternilai harganya, agar saya bisa menjadi lebih baik. Terima kasih banyak Bapak dan Ibu Dosen, jasa kaliah akan selalu di kenang.

UCAPAN TERIMA KASIH

Bismillahirrohmanirrohim., dengan Rahmat Allah yang Maha Pengasih lagi maha penyayang. Dengan ini saya persembahkan hasil karya imiah/skripsi ini kepada:

- ❖ **Bapak Muhammad Shamlan dan Ibu Mujnah Bafadhal** yang selama ini sudah banyak mendukung menasehati dan mengingatkan oebykis untuk dapat menyelesaikan skripsi tepat waktu. Terima Kasih untuk kasih sayang dan cibta yang selalu kalian berikan kepada anakmu ini. walaupun sedari masa kecil banyak menyusahkan abi dan umi. Namun, penulis percaya bahwa setiap keberuntungan yag terjadi pada penulis merupakan salah satu do'a kalian yang dikabulkan oleh Allah SWT.
- ❖ **Kepada perempuan spesialku Kim Yoo Miin**, yang selama ini telah mendukung dan memebrikan nasihat kepda penulis. Karena tanoa dorongan dan semangat darimu yang tak pernah bosan penulis bisa menyelesaikan skripsi. Terima kasih atas kasih sayang, cinta, dukungan dan nasehatnya selama ini.
- ❖ **Terima kasih pada saudara dan saudariku, Humarah, Hafillah, Haidah dan adik tersayang Fauzan**, yang sudah sudah eberikan kepercayaan kepda saya dan memebrikan harapan kepada saya untuk menjadi diri saya sendiri dengan berukliah dan terima kasih juga atasa dukungan dan penulis merasa sangat beruntung memiliki saudara seperti mereka
- ❖ **Terima kasih kepada MABES**, yang sudah memebrikan banyak airmata, tawa dan canda yang tidak b isa penulis temukan di tempat. Mabes yang bukan hanya tempat penulis berbagi cerita tetapi tempat penulis berbagi hampir semua kisah hidupnya, **MEREKA LUAR BIASA!!!**
- ❖ **Terima kasih untuk PK Van YK**, yang sudah menemani penulis dalam aktivitas penulis sebagai anak muda
- ❖ **Terima kasaih untuk teman-teman HI UMY angkatan 2015** yang sudah banyak memberikan warna bagi keidupan penulis, mudaha-mudahan kalian diberika yang terbaik oleh Alla SWT kedepannya.
- ❖ **Terima kasih kepada seluruh Keluarga Civitas Akademika HI UMY** yang telah mejadi cerita baru bagi penulis.

❖ **Terima kasih kepada Korps Mahasiswa Hubungan Internasional (KOMAHU)**, yang sudah menjadi tempat penulis belajar bagaimana cara berorganisasi yang baik dan memberikan penulis banyak pengalaman yang sulit ditemukan di tempat lain.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim.

Asslamuala'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh

Alahamdulillahirobbil'alamin, puji syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya sehingga skripsi yang berjudul “ Strategi Cina Menjadi Kompetitor Amerika Serikat di Asia Tenggara Melalui Program Pengembangan Regional” dapat diselesaikan dengan baik dan lancar. Penulisan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat yang harus dalam menyelesaikan pendidikan Sarjana Ilmu Politik (S.IP) pada Program Studi Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis Menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini sepenuhnya tidak lepas dari bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P, selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, M,Si. Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
3. Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak Prof. Dr. Tulus Warsito, MSi. Selaku pembimbing yang telah banyak meluangkan waktu untuk membimbing dan mendampingi selama proses skripsi ini terselesaikan.
5. Dian Azmawati, S.IP., M.A. dan Ratih Herningtyas, S.IP., M.A. selaku poenguji proposal skripsi yang telah memberika kritik dan saran kepada penulis dalam penyempurnaan proposal skripsi.
6. M. Faris Al Fadhat, M.A. P.hd selaku penguji I dan Sugito., S.IP., M.Si. selaku poenguji II ujian pendadarn yang telah memebrikan masukan kepada penulis dalam penyempurnaan proposal skripsi.
7. Dosen-dosen dan staf Program Studi Hubugan Internsional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Univeristas

Muhammadiyah Yogyakarta yang telah membagikan ilmunya dan memberikan bantuan selama proses skripsi ini terselesaikan

8. Bapak waluyo, dan pak Juamri, yang telah memebrikan banyak dukungan dan doa hingga skripsi ini terselesaikan.
9. Seluruh keluarga besar penulis atas doa, dukungan moral dan finansial demi terselesaikannya skripsi ini.
10. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu baik secara langsung maupun tidak langsung telah membantu penulis dalam penyelesaian laporan ini.

Penulis menyadari bahwa penulisa skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan dikarenakan keterbatasan yang dimiliki penulis baik dalam segi pengalaman maupun segi pengetahuan, sehingga karya ilmiah ini masih jauh dari kata sempurna. Semoga penulisan skripsi ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan dan pembaca.

Wassalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh

Yogyakarta, 25 Maret 2019

Penulis

STRATEGI CINA SEBAGAI KOMPETITOR AMERIKA SERIKAT DI ASIA TENGGARA MELALUI PROGRAM PENGEMBANGAN REGIONAL

Fadel

20150510091

Jurusan Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

E-mail: Fadelmuhamad2602@gmail.com

ABSTRAK

Pembangun negara dan bangsa faktanya tidak terlepas dari dinamika yang dibentuk oleh sejarah masa lalu yang menjadikan hal itu sebagai motivasi serta pembelajaran sebuah pemerintah untuk menentukan arah pembangun serta pergerakan politiknya. Motif untuk menunjukkan kemampuan mengembalikan kejayaan seperti di masa lalu terlihat dari upaya Cina dalam pembentukan serta pengembangan program pengembangan regional yang telah di gagas. Upaya penguasaan untuk mengembalikan kejayaan masa lalu menjadikan Cina untuk mampu berkontestasi dengan negara-negara lain dalam arus global saat ini, sehingga memunculkan gesekan kepentingan antara Cina dengan negara-negara lainnya dalam upaya menjadi sebuah hegemon di kawasan tertentu bahkan dunia.

Semenjak perubahan sistem perekonomian Cina ditahun 1970-an dibawah kepemimpinan Deng Xiao Ping yang berubah lebih terbuka dengan dunia internasional dan semakin aktif untuk melebur di dalamnya. Hingga dilanjutkan pada masa kepemimpinan Xi Jinping, Cina menggagas program pengembangan regional sebagai alat untuk mengakuisi pasar di Asia Tenggara yang berujung terjadinya kontestasi dengan lembaga-lembaga internasional yang terlebih dahulu di buat oleh negara rivalnya yang berfokus pada kawasan Asia Tenggara khususnya, serta aspek-aspek proyek yang sama di dalamnya hingga menyebabkan terjadi kontestasi yang sengit di dalamnya. Tindakan Cina dengan dibentuknya program pengembangan regional dewasa ini dilihat sebagai upaya Cina untuk terus melakukan akuisisi serta terwujudnya reorientasi oleh negara-negara berkembang khususnya negara-negara di kawasan Asia Tenggara, yang dimana perpindahan orientasi tersebut dilihat sebagai pindahnya penguasaan ekonomi yang mayoritas di kuasai oleh

Amerika Serikat dengan sekutu yang kini sedang di proyeksikan oleh Cina di proyeksikan untuk lebih pro kepada negaranya. Kepentingan yang dilakukan Cina ini akhirnya bertujuan dalam dua aspek yaitu terjadinya reorientasi negara-negara Asia Tenggara yang awalnya pro-Amerika dan sekutu akhirnya lebih pro pada dirinya, hal tersebut terfokus dalam kepentingan bidang ekonomi, yaitu dengan upaya untuk meningkatkan kerjasama ekonomi seperti investasi, perdagangan, keamanan dan terjalinnya hubungan politik yang lebih baik lagi.

Untuk menjelaskan alasan mengapa Cina hingga akhirnya memutuskan untuk mengembangkan perannya dalam aspek kelembagaan internasional dalam sektor bidang ekonomi seperti infrastruktur, investasi, kemaritiman, perdagangan, hingga kemmanan di kawasan Asia Tenggara yang dimana upaya tersebut sekaligus sebagai tindakan yang menyebabkan kontestasi antara Cina dan Amerika Serikat di Asia tenggara penulis dalam karya ilmiah ini menggunakan pendekatan yang relevan yaitu dengan landasan konseptual *National Interest* (Kepentingan Nasional) dan *Decision Making* (Pembuatan Keputusan). Untuk metode penelitian sendiri penulis menggunakan metode penelitian kualitatif yaitu melalui teknik pengumpulan data sekunder.

Key Word: Program Pengembangan Regional Cina, Ekonomi - Politik Cina

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI	ii
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH	iii
MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
UCAPAN TERIMA KASIH	vi
KATA PENGANTAR	viii
ABSTRAK	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR	xv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Landasan Konseptual	4
D. Hipotesa	11
E. Metodologi Penelitian	12
F. Tujuan dan Manfaat Penelitian	13
G. Jangkauan Penelitian.....	13
H. Sistematika Penulisan	13
BAB II SEJARAH PROGRAM PENGEMBANGAN REGIONAL DAN PERKEMBANGAN PRORAM PENEKEMANGAN REGIONAL	15
A. Sejarah Program Pengembangan Regional	15
1. Peradaban Perekonomian Cina.....	16
2. Program Pengembangan Regional dan Ekspansi Ekonomi Politik Luar Negeri	17
3. Perkembangan perekonomian Cina.....	19
4. Latar Belakang Pembangunan Program Pengembangan Regional (BRI, MRI, AIIB)	24

BAB III KEPENTINGAN EKONOMI CINA DALAM PEMBENTUKAN PROGRAM-PROGRAM PENGEMBANGAN REGIONAL	28
A. Membangun Hubungan Baik Dengan Negara-Negara Asia	28
B. Kepentingan China Terhadap ASEAN	31
C. Kepentingan Cina di Asia Tenggara Mendukung Agenda New Silk Road di Asia.....	35
D. Kompetisi Cina dan AS Melalui Institusi Pasar Bebas.....	44
BAB IV KEPENTINGAN EKONOMI POLITIK AMERIKA SERIKAT DI ASIA TENGGARA.....	47
A. Kepentingan Amerika Serikat di Asia Tenggara.....	47
1. Kepentingan Ekonomi AS di Asia Tenggara	48
2. Investasi AS di Asia Tenggara	49
3. Jalur Laut Amerika Serikat di Asia Tenggara	51
4. Peran Asia Tenggara dalam strategi Amerika Serikat terhadap Cina.....	52
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....	55
A. Kesimpulan.....	55
B. Saran	56
DAFTAR PUSTAKA	58

DAFTAR TABEL

Tabel 3. 1 Investasi Cina di Asia tahun 2008-2013.....	38
Tabel 3. 2 Kerjasama dan Ekspor Cina bersama negara-negara Asia tahun 2013.....	41

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Peningkatan pertumbuhan perekonomian Cina pada tahun 2006-2018.....	21
---	----